

Leçons sur l'Âge de l'Église de Thyatire

Partie 1

Introduction et révision :

Aujourd'hui, nous commençons le 6e Message que Frère Branham a prêché dans la série sur les Âges de l'Église.

- Qui se souvient du tout premier Message qui a été prêché dans cette série? La Révélation de Jésus-Christ
- Puis, qu'est-ce qui a été prêché ensuite? La vision de Patmos

Révisons le nom des âges de l'église, leur messenger, et les années que nous avons parcourus jusqu'à maintenant.

- Éphèse, Paul, 53-170
- Smyrne, Irénée, 170-312
- Pergame, Martin, 312-606
- Est-ce que quelqu'un sait quel âge suit celui de Pergame? Thyatire

Leçon :

- Thyatire était le 4e âge de l'église. Il a commencé en 606 et s'est terminé en 1520. Vous allez peut-être remarquer que le nombre d'années est beaucoup plus grand que dans les autres âges de l'église : environ 900 ans. Écoutez attentivement Frère Branham nous parler de Thyatire.

Eh bien, ici, ce grand saint, c'était Colomba. C'était un grand homme de Dieu.

Alors, j'ai noté un peu son histoire ici. Pour commencer, ce quatrième âge de l'église, Thyatire, signifie être "relâché, se laisser-aller", ou "ténébreux". Voyez? C'était simplement une période d'illégitimité de 606 à 1500.

60-1208 — L'Âge de l'Église de Thyatire, par. 18-19

C'est l'âge des ténèbres. Il est particulièrement sombre, car la Parole du Seigneur est, à peu de chose près, entièrement soustraite aux gens. La connaissance du Très-Haut a presque disparu. La mort a eu raison d'un grand nombre de croyants, au point qu'ils sont décimés. Les choses de Dieu n'ont jamais été aussi bas auparavant, et Satan semble avoir une victoire assurée sur le peuple de Dieu.

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 232

- Est-ce que quelqu'un a saisi ce que Frère Branham a dit que Thyatire signifiait? Relâché, se laisser-aller, ténébreux.
- Frère Branham nous dit que cela signifie aussi "sacrifice continu" et "femme dominatrice".
- Thyatire était la moins remarquable des sept cités de l'Apocalypse. L'Esprit a choisi les caractéristiques de cette cité pour représenter le quatrième âge à cause de sa religion, le culte d'Apollon.

Or, cet Apollon était appelé "celui qui détourne le mal". Il détournait le mal, pour qu'il ne frappe pas les gens. Il les bénissait, et il était pour eux un vrai dieu. On le considérait comme celui qui instruisait le peuple. Il leur expliquait le culte, les rites du temple, le service des dieux, les sacrifices, la mort, et la vie après la mort. Il parlait par l'intermédiaire d'une prophétesse en transe, assise sur une chaise à trois pieds. Oh! la la! Vous le voyez?

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 220

Lisons Apocalypse 2.18.

- Est-ce que quelqu'un sait qui est l'ange de l'église de Thyatire? Colomba
- Colomba, un neveu de saint Martin, est né en Irlande du Nord; il appartenait à la famille royale des Fergus. Il était un grand homme de foi, connaissant par cœur la plus grande partie des Écritures.

Il—il avait entendu Dieu l'appeler d'une Voix audible. C'est un autre bon signe en sa faveur, voyez. Rien ne pouvait plus l'arrêter après ça, il était parti, oui, oui, il était en chemin quand il a entendu la Voix audible de Dieu. 60-1208 — L'Âge de l'Église de Thyatire, par. 22

...et son ministère miraculeux a poussé de nombreux historiens à le ranger aux côtés des apôtres. Son ministère fut si glorieux, accompagné de grands signes surnaturels, que certains (surtout des têtes pensantes à Rome) ont cru exagérés les récits qu'on en avait faits. Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 210

- On peut en lire davantage sur Colomba et sur son ministère dans le livre des Âges de l'Église, p. 210-211.
- Ces miracles nous montrent que Dieu était avec Son ange de l'âge de l'église, et que les jours des miracles ne sont pas passés. Jésus est Hébreux 13.8.
- La vie de Colomba est un tel témoignage pour nous! Il a vraiment donné la première place à Dieu dans sa vie!

- Dans notre prochaine leçon, Frère Branham nous expliquera Apocalypse 2.18-29. N'oubliez pas de laisser votre Lumière briller dans ce monde de ténèbres!

Partie 2

Introduction et révision :

Lors de la dernière leçon, nous avons commencé à apprendre des choses sur le 4e Âge de l'Église : Thyatire.

- Qui se souvient du messager de l'âge? Colomba
- Combien de temps a duré cet âge-là? Environ 900 ans.
- Qui se souvient de l'autre nom donné à cet âge-là? L'âge des ténèbres

Frère Branham nous dit que cet âge-là était la période la plus sombre de l'histoire.

Leçon :

- Aujourd'hui, nous allons étudier Apocalypse 2.18-29. Dans cette leçon, nous n'allons toucher qu'aux points marquants de ce que le prophète nous a révélé au sujet de chaque passage. Je vous encourage à lire le chapitre 6 de l'Exposé des Sept Âges de l'Église. Frère Branham décrit merveilleusement bien chaque verset en détail. Vous en retirerez une telle bénédiction!

Prenez votre Bible et lisez Apocalypse 2.18.

- Frère Branham fait référence à ce passage en tant que "La salutation".
- Écoutez attentivement alors que Frère Branham parle en détail de ce verset.

La révélation de la Divinité pour cet Âge de Thyatire, c'est que Jésus est le Fils de Dieu.

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 212

Donc, ce soir, Il Se présente avec une flamme de feu. Il regarde Laodicée...ou plutôt Thyatire. Cet âge, c'est celui où l'église est mariée au catholicisme et au paganisme, ou, le nicolaïsme et le paganisme se sont unis pour former et donner naissance à la première église, l'église organisée. 60-1208 — L'Âge de l'Église de Thyatire, par. 50

Le pape prononce le salut par l'Église de Rome, mais il n'y a pas de salut si ce n'est par le Fils de Dieu. Pas étonnant alors que la flamme du jugement étincelle dans Ses yeux. Pas étonnant que Ses pieds soient comme de l'airain ardent, alors qu'Il s'apprête à écraser et à réduire en poussière les méchants royaumes de ce monde. Remercions Dieu pour ces puissants pieds d'airain. Ils ont traversé le jugement pour nous. Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 212

Lisons Apocalypse 2.19.

- Frère Branham fait référence à ce passage en tant que "L'éloge". Un éloge, c'est quelque chose de bien qui est écrit à propos d'une personne, habituellement une personne qui est décédée.
- Frère Branham nous dit les choses suivantes au sujet de ce verset :

Les œuvres :

Dans ce verset, Il félicite Ses enfants, parce qu'ils vivaient une vie changée. Leurs œuvres témoignaient d'un Esprit nouveau à l'intérieur. Les hommes ont vu leurs bonnes œuvres et ont glorifié Dieu. Oui monsieur, si vous êtes Chrétien, vous ferez ce qui est bien.

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 214

C'est par l'amour de Dieu — répandu dans leur cœur par le Saint-Esprit — qu'ils accomplissaient leurs œuvres. Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 214

L'amour :

À travers ces années sombres et redoutables, la vraie vigne a gardé son amour pour Dieu et pour ses frères. Dieu les a félicités de cela.

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 215

Le service :

Comme le Fils de l'Homme est venu, non pour être servi, mais pour servir, de même nous devons suivre Son exemple. Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 215

C'est difficile d'être toujours un serviteur. Mais ceux qui se dépensent sans compter pour les autres s'assièront un jour avec Lui sur Son trône.

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 215

La foi :

Il ne dit pas ici comme à l'Église de Pergame : "Tu tiens ferme MA foi." Ici, Il ne parle plus de Sa foi à Lui, mais Il les félicite pour leur fidélité.

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 215

Les dernières qui dépassent les premières :

C'est là quelque chose de vraiment remarquable. Alors que les ténèbres de l'âge s'épaississaient, alors que la liste du tableau d'honneur des martyrs s'allongeait de jour en jour, ils redoublaient d'ardeur au travail, de zèle pour le service, et de

foi. Quelle tragédie cela avait été de voir diminuer l'amour dans l'Âge d'Éphèse. Et nulle part dans les autres âges il n'est fait mention d'un accroissement du travail de l'amour. Dans cet âge-ci, en revanche, dans le plus sombre de tous les âges, ils redoublaient d'ardeur à Le servir. Quelle leçon! Ce service offert par amour au Seigneur ne cesse pas; bien au contraire, il augmente.

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 216

- Ce prochain verset, Frère Branham y fait référence en tant que "La réprimande". Une réprimande, c'est l'expression d'une désapprobation tranchante.

Lisons Apocalypse 2.20 et I Rois 16.

- Frère Branham fait une comparaison entre Constantin et Achab. Ils ont utilisé la même stratégie. Achab a épousé Jézabel pour affermir son royaume, tout comme Constantin a introduit le paganisme dans le Christianisme pour affermir son royaume.

Jézabel n'était pas une fille d'Abraham; pas plus que ce groupe-ci, la Rome païenne. Les Nicolaites étaient un groupe de Chrétiens froids et formalistes qui s'étaient séparés des vrais Chrétiens, "n'ayant apparemment pas la foi".

60-1208 — L'Âge de l'Église de Thyatire, par. 60

- Ce prochain verset, Frère Branham y fait référence en tant que "Du temps pour se repentir". La repentance, c'est de ressentir une profonde tristesse pour avoir mal agi.

Lisons Apocalypse 2.21.

Savez-vous que cette Église était plus mauvaise encore qu'Achab? Savez-vous que, pour un temps, lui s'est repenti et qu'il "marcha lentement" devant Dieu? On ne peut pas en dire autant de l'Église catholique romaine. Non monsieur. Non seulement elle ne s'est jamais repentie, mais elle s'est au contraire acharnée à détruire tous ceux qui ont voulu l'aider à se repentir. C'est historique. Or, Dieu a suscité non seulement des messagers pour chaque âge, mais Il a également suscité de merveilleux auxiliaires pour ces messagers. Il a donné à chaque âge de merveilleux hommes de Dieu qui ont fait tout leur possible pour ramener l'Église à Dieu. Il est certain que Dieu lui a donné l'occasion et l'aide qu'il fallait pour qu'elle se repente. S'est-elle jamais repentie, et l'a-t-elle jamais montré par ses fruits? Non monsieur.

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 223

- Ce prochain verset, Frère Branham y fait référence en tant que "La sentence prononcée contre la prostituée".

Lisons Apocalypse 2.22.

...c'est dans cette Grande Tribulation que—qu'ils seront jetés, ces gens qui sont des vierges endormies et qui n'avaient pas d'huile dans leurs lampes; pourtant ils

faisaient partie d'une organisation, des gens bien, qui allaient à l'église, et tout; ils sont pourtant venus chercher de l'huile, mais, à ce moment-là, c'était trop tard.

60-1208 — L'Âge de l'Église de Thyatire, par. 112

- Frère Branham fait référence au verset 23 en tant que "Le dernier avertissement".

Lisons Apocalypse 2.23.

...ferai mourir de mort ses enfants;...

Ooh! Ses quoi? Cette vieille femme avait des enfants. Bon, Apocalypse 17. Combien d'entre vous...? Vous étiez tous ici hier soir, je pense. Très bien. Dans Apocalypse 17, cette vieille prostituée, l'église catholique, a été appelée une "femme de mauvaise vie", et elle était la "mère des impudiques". Ça ne pouvait pas être des garçons, c'étaient des églises.

60-1208 — L'Âge de l'Église de Thyatire, par. 100

Le mot "sonder" signifie "suivre la piste" ou "surveiller".

Frère Branham explique ceci dans le livre des Âges de l'Église, à la page 229.

Dieu dépiste nos pensées (les reins); Il sait ce qu'il y a dans nos cœurs. Il voit nos œuvres, qui manifestent avec précision ce qui est en nous. C'est du cœur que proviennent la justice ou la méchanceté. Nos mobiles, nos desseins, Il connaît tout cela, alors qu'Il observe chacune de nos actions. Et quand viendra le moment où nous rendrons compte de notre vie, nous serons jugés sur chacune de nos actions, sur chacune de nos paroles. La fausse vigne n'avait pas la crainte de Dieu, et elle le paiera chèrement. Que tous ceux qui prononcent Son Nom vivent comme il convient à des saints. Nous pouvons tromper les gens, mais nous ne tromperons jamais le Seigneur.

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 229

Lisons Apocalypse 2.24-25.

- La première partie du passage traite de ceux qui n'ont pas reçu la doctrine de l'organisation, mais de ceux en qui habite l'Esprit de Christ. Ceux qui sont enracinés et fondés dans l'amour pour Dieu.
- Frère Branham dit que le mot pour fardeau, c'est poids ou pression. Chaque âge a une pression et un fardeau. "La pression de l'âge des ténèbres, c'était de devoir plier, ou d'être brisé. Se courber, ou mourir." Leur fardeau, c'était de défier Rome et de prendre position pour la Parole.
- Frère Branham fait référence aux quatre derniers versets en tant que "Les récompenses".

Lisons Apocalypse 2.26.

- Ceux qui ont vaincu et qui ont gardé les œuvres de Dieu jusqu'à la fin recevront des récompenses.
- Tout au long de ces 12 versets, le mot "œuvres" a été mentionné quatre fois.

Ce que l'Esprit dit ici des œuvres nous montre clairement que Dieu essaie de faire comprendre aux Siens ce qu'Il pense des œuvres de justice.

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 231

Lisons Apocalypse 2.27.

- Frère Branham explique que ceci signifie que celui qui continuera fidèlement à faire Ses œuvres jusqu'à la fin, il recevra autorité sur des nations, il sera un maître puissant, capable et inflexible, qui pourra affronter n'importe quelle situation avec une puissance telle que l'ennemi le plus acharné se brisera s'il le faut!

Lisons Apocalypse 2.28-29.

- Terminons notre leçon par cette belle citation qui nous parle de l'Étoile du Matin, Jésus-Christ :

Si jamais il y a eu un groupe de gens qui avait besoin d'une promesse quant au pays où il n'y a plus de nuit, c'était bien celui de l'âge des ténèbres. C'est pour cela que l'Esprit leur promet l'étoile du matin. Il leur dit que l'Étoile Principale, Jésus, qui habite une Lumière inaccessible, les illuminera Lui-même, de Sa propre présence, dans le royaume à venir.

Exposé des Sept Âges de l'Église, p. 232